
Atti Parlamevtan 
L E G I S L A T U R A X X I I l a S E S S I O N E 

L E O N E , della Commissione. Dopo le di-
chiarazioni f a t t e dal collega Arlot ta a nome 
della minoranza della Commissione, r i t iro 
questo, come t u t t i gli emf ndamen t i da me 
propost i . (Bene ! Bravo!) 

P R E S I D E N T E . Allora pongo a par t i to 
Partieolo secondo nel testo concordato. 

(È approvato). 
Veniamo all 'articolo terzo, che è quello 

di cvii il Governo ha presenta to oggi la se-
guente nuova dizione : 

Art . 3. 
La somma di lire 30,000,000 di cui al 

n. 25 della tabella, è dest inata per eseguire 
a preferenza : 

1° i lavori di r iparazione s traordinari e 
di complemento intesi a proteggere lo spec-
chio acqueo in relazione alle opere costruite 
ed in corso di costruzione in vi r tù di pre-
cedenti disposizioni legislative ; 

2° i lavori di costruzione di nuove opere 
e di sistemazione delle a t tual i occorrenti: 

a) nei port i interessanti il rifugio e la 
difesa militare ; 

b) nei porti interessanti il commercio 
e nei quali il movimento della navigazione 
o del t raff ico sia s t a to nell 'ult imo tr iennio 
in progressivo aumento; 

c) nei port i ai quali facciano capo 
linee ferroviarie di penetrazione o canali 
navigabili ; 

d) nei port i posti nelle isole o nei 
pun t i del cont inente che non abbiano facili 
mezzi di comunicazione. 

Nell 'esecuzione delle opere di cui al n. 2 
del presente articolo, sarà da ta la preferenza 
a quei porti à favore dei quali concorrano 
s imul taneamente più di una delle condizioni 
sopraindicate. 

Su questo articolo l 'onorevole Malcangi 
aveva proposto il seguente emendamento : 

« Al primo comma sopprimere le parole : 
sulla domanda degli enti locali». 

MALCANGI. Non ha più luogo. 
P R E S I D E N T E . Yi è, poi, un emenda-

mento presenta to dall 'onorevole Pip i tone e 
da altri dieci deputa t i , i quali alla le t tera b 
propongono che si aggiunga : « per difet to 
di fondali siano insufficienti al l 'esportazione 
dei prodot t i locali ». 

L'onorevole Pipi tone ha facoltà di svol-
gere questo emendamento . 

P I P I T O N E . I l mio emendamento è così 
semplice, che non ha bisogno di spiega-
zioni. Si t r a t t a di una cosa impor t an te che non 
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so come sia s t a t a diment icata ; si t r a t t a 
dell 'urgenza dei provvediment i da prendere 
a favore di port i che, come quello di Mar-
sala, non hanno fondali sufficienti per l'e-
sportazione dei prodot t i delle industr ie pro-
prie. Non si t r a t t a delle merci in generale; 
ma di quelle delle industr ie locali, che non 
possono esportarsi , per mancanza di fon-
dali. 

L' includere anche questo criterio t ra gli 
altri che servono per dare la preferenza ai 
lavori, mi pare che sia un a t to di giustizia. 
Questo non può nuocere, e spero che il Go-
verno vorrà accettarlo. 

GIANTURCO, ministro dei lavori pub-
blici. Chiedo d ipar la re . 

P R E S I D E N T E . Par l i . 
GIANTURCO, ministro dei lavori pub-

blici. L'art icolo, così come è formulato , 
parla della costruzione di nuove opere e 
della sistemazione delle opere at tual i , oc-
correnti nei port i indicat i . 

Ora, nella sistemazione dei port i , entra 
anche l ' approfondimento dei fondali. Del re-
sto questa è questione tecnica; e saranno i 
tecnici che diranno che cosa occorra : se, 
cioè, approfondire i fondali , se estendere le 
banchine, se provvedere al l ' impianto di gru, 
affine di met tere lo scalo in condizione da 
r ispondere al servizio a cui è dest inato. 
Ciò na tura lmente , in proporzione del com-
mercio locale : perchè se i piccoli porti vo-
lessero, ad esempio, ricevere grandi va-
pori . . . 

P I P I T O N E . No, no. 
GIANTURCO, ministro dei lavori pub-

blici. Dunque i lavori saranno proporzio-
nat i alle riconosciute necessità e a l l ' en t i tà 
del traffico; e però il collega Pipi tone non ha 
proprio bisogno di nulla da aggiungere al 
tes to della legge, la quale è formula ta in 
maniera, da comprendere anche l 'appro-
fondimento del porto, quando i fondali in 
esso non siano sufficienti, avu to r iguardo 
al commercio che ivi si svolge. Tra t tas i di 
una questione che i tecnici r isolveranno 

, caso per caso. 
P R E S I D E N T E . L'onorevole Pipi tone 

insiste ? 
P I P I T O N E . Dop# le spiegazioni date dal 

ministro, non insisto. 
P R E S I D E N T E . L' onorevole Falconi 

Gaetano ha chiesto di par lare sull' arti-
colo 3. Ne ha facol tà . 

F A L C O N I GAETANO. A me interessa 
di avere un chiarimento dalla cortesia del-
l 'onorevole ministro. 

Secondo l ' indicazione specifica, le t te ra c, 
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